
РЕЗОНАНС  3АКЦЕНТЫNo 32 | 1322 | 10 августа 2017

НАКАНУНЕ ДНЯ СТРОИТЕЛЯ 
МЫ ОБРАТИЛИСЬ 

К ГЕНЕРАЛЬНОМУ ДИРЕКТОРУ 
ОАО «ТИЗОЛ» М.Г. МАНСУРОВУ 

С ПРОСЬБОЙ РАССКАЗАТЬ 
О ТОМ, КАКИЕ ВРЕМЕНА 
ПЕРЕЖИВАЕТ СЕГОДНЯ 

ЗАВОД, И КАК НА ЭТО ВЛИЯЕТ 
СИТУАЦИЯ, СКЛАДЫВАЮЩАЯСЯ 

В СТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ 
РОССИИ, КОТОРАЯ ЯВЛЯЕТСЯ 

ОДНИМ ИЗ ОСНОВНЫХ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ 

ПРОДУКЦИИ, ВЫПУСКАЕМОЙ 
ПРЕДПРИЯТИЕМ.

М.Г. МАНСУРОВ
гендиректор 
ОАО «Тизол»

Пользуясь возможно-
стью, хочу поздравить 
всех читателей и  по-

читателей газеты «Резонанс» 
с  Днем строителя, посколь-
ку каждый из нас в какой-то 
степени относится к  этой от-
расли, каждая семья что-то 
строит или ремонтирует. Же-
лаю всем участникам про-
цесса строительства успехов 
в этом важном деле и главное 
финансовых возможностей.

Теперь хочется прояснить 
текущую ситуацию, в  которой 
находится предприятие, дать 
комментарий слухам. Действи-
тельно, мы переживаем не луч-
шие времена. Главная при-
чина  — стагнация строитель-
ной отрасли третий год под-
ряд. По данным «Союза строй-
индустрии Свердловской обла-
сти», только за  последние пол-
года строительство «просело» 
на  18%. Останавливаются за-
воды по производству кирпича, 
железобетонных конструкций, 

банкротятся строительные ор-
ганизации.

Прошумевшая история 
с  нашим коллегой по  про-
изводству  — Нижнетагиль-
ским заводом не  случай-
на. Для справки: из  списка 
6-ти заводов нашего профи-
ля, которые числились в 90-е 
годы, в  живых остался за-
вод в  Нижней Туре, причем 
работаем мы  в  самых невы-
годных условиях по причине 
стоимости транспортировки. 
Еще один факт для проясне-
ния ситуации — в настоящее 
время мы продаем продук-
цию по цене в 2 раза ниже, 
чем в  2007  году! При этом 
ни  одна статья затрат мень-

ше не стала. Рост цен закупа 
материалов, энергии очень 
значительный. Идет и  рост 
налоговых и  неналоговых 
(обязательных) платежей, не-
смотря на  заверение прави-
тельства в обратном.

В  сложившихся услови-
ях стабильная работа 850  че-
ловек, стабильная заработная 
плата, выплата налогов по гра-
фику уже является успехом. 
При этом социальная поддерж-
ка сотрудников, что обусловле-
но коллективным договором, 
выполняется полностью, к это-
му надо добавить помощь в ле-
чении сотрудников, особенно 
в  экстренных ситуациях, про-
должается по  мере возможно-

сти кредитование работников, 
финансирование отдыха де-
тей, помощь пенсионерам, 
все перечислять не стоит.

Что касается перспектив 
развития предприятия, могу 
сообщить о  том, что нами 
не  один год проводится по-
литика диверсификации про-
изводства, т.е. расширения 
номенклатуры. Строго гово-
ря, мы не относимся на 100% 
к  строительной отрасли. «ТИ-
ЗОЛ» ведет поставки для энер-
гетики  — атомной, тепловой, 
нефтегазовой промышленно-

сти, промышленности быто-
вых нагревательных прибо-
ров. Мы  давно и  успешно за-
нимаемся пожарной защитой 
зданий и сооружений.

И  если говорить о  послед-
них успехах, то  мы (нако-
нец-то!) получили офици-
альное добро разреши-
тельной системы Воен-
но-морского флота Рос-
сии на  комплектацию на-
шими изделиями военных 
кораблей и  подводных ло-
док. Шесть лет мы  добива-
лись этого, но  в  этом нет на-
шей вины. Вопрос поставок 
для нужд Министерства обо-
роны  РФ, крупных объектов, 
строящихся под контролем 

государства — тема отдельно-
го серьезного разговора.

Вообще работа чиновни-
ков, контрольно-надзор-
ных и  правоохранитель-
ных структур является глав-
ным препятствием внутрен-
него развития экономики 
и  страны в  целом. По  моему 
убеждению, не борьба с санк-
циями наиболее важна се-
годня, сегодня остро стоит 
вопрос о  наведении право-
вого порядка в  государстве. 
Все, о чем говорит Президент 
в  части уменьшения дав-
ления на  бизнес, поддерж-
ки бизнеса государственны-
ми структурами, понимает-
ся с точностью до «наоборот». 
Все проблемы можно про-
следить на  примере нашего 
предприятия  и, если дальше 
так будет продолжаться, эти 
проблемы придется обсуж-
дать публично, в  централь-
ных СМИ, с  поименным ука-
занием всех «героев» процес-
са, другого выхода нет. Ситу-
ация в  этом контексте стре-
мительно ухудшается.

А  сейчас о  хорошем. На-
верное, все видели репор-
тажи о  праздновании Дня 
ВМФ России, военные па-
рады в  нескольких примор-
ских городах страны. «ТИЗОЛ» 
может с  гордостью сообщить 

 Из первых рук

 От всей души

Своими силами, без рубля 
заёмных средств...
К Дню строителя и Военно-морского флота РФ

15 ИЮЛЯ ПОСЕЛОК ИС 
ПРАЗДНОВАЛ СВОЕ 

193-ЛЕТИЕ. БЫЛО МНОГО 
ВЕСЕЛЬЯ И ПОЗДРАВЛЕНИЙ 

ОТ ОФИЦИАЛЬНЫХ ЛИЦ, 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ, 

ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ. 

СРЕДИ ПРИШЕДШИХ 
ПОЗДРАВИТЬ СЕЛЯН 

ОКАЗАЛСЯ И СКРОМНЫЙ 
МОЛОДОЙ ЧЕЛОВЕК ЭДУАРД 

АНДРЕЕВИЧ ОГИБЕНИН.

Поселок Ис  для ди-
настии Огибени-
ных уже давно стал 

родным. Здесь начина-
ли предпринимательскую 
деятельность все его род-
ственники, а сегодня рабо-
тает и сам Эдуард Андрее-
вич. Он — директор круп-
ной компании «Девайс», 
занимающейся строи-

тельством автомобильных 
дорог в  Свердловской об-
ласти. Эдуарду Андрееви-
чу 26 лет. Окончив третью 
школу, затем Исовский ге-
ологоразведочный тех-
никум и  Уральский госу-
дарственный университет 
путей сообщения и  соз-
дав с  нуля собственную 
компанию, он  не  сосредо-
точился лишь на  зараба-
тывании денег. Совмест-
но со  специалистами Го-
сударственного автоном-
ного учреждения Сверд-
ловской области «Инсти-
тут медицинских клеточ-
ных технологий» и ФГБОУ 
ВО  УГМУ Минздрава Рос-
сийской Федерации Эду-
ард Андреевич финанси-
рует проект по  IT-мони-
торингу здоровья пациен-
тов с сердечно-сосудистой 
патологией для увеличе-
ния качества и  продолжи-
тельности их  жизни. Ре-

Выбрал путь созидания
зультатом совместной ра-
боты стал Патент на  изо-
бретение и  множество 
благодарственных грамот 
от  Министерства здраво-
охранения Свердловской 
области. Одним из  жиз-
ненных приоритетов для 
него стало участие в жиз-
ни родного округа.

На  праздничную сце-
ну Эдуард вышел не с пу-
стыми руками. Зная о по-
требностях клуба име-
ни Артема, он преподнес 
культурному учрежде-
нию люстры, от  которых 
в  помещениях для заня-
тий станет светлее и уют-
нее. Территориальному 
управлению администра-
ции Нижнетуринского го-
родского округа была по-
дарена газонокосилка, 
которая очень пригодит-
ся при благоустройстве 
исовских улиц. Кроме по-
дарков Эдуард принес 
с  собой и  созидательную 

Э.А. Огибенин во время субботника на Троицком 
кладбище. Фото автора

М.Г. Мансуров, гендиректор ОАО «Тизол». Фото из архива предприятия

инициативу  — с  празд-
ничной сцены он  обра-
тился к  жителям посел-
ка с  призывом провести 
субботник на  Троицком 
кладбище, что располо-
жено неподалеку от  Иса. 
Во  время урагана, про-
шедшего в  начале июня 
и  натворившего по  всей 
области немало бед, тер-
ритория маленького 
исовского кладбища ока-
залась сплошь завален-
ной упавшими деревья-
ми. И  уже 16  июля, едва 
отгремели праздничные 
фанфары Дня поселка, 
Эдуард Огибенин со  сво-
ими сторонниками при-
нял участие в  субботни-
ке. Работы продолжались 
несколько дней, с  могил 
было убрано большое ко-
личество бурелома, по-
правлены ограждения. 
Для работ привлекалась 
тяжелая техника, с  клад-
бища было вывезено не-
сколько машин мусора.

Затею Эдуарда по  до-
стоинству оценили жите-
ли поселка Ис.

— Как хорошо, что у нас 
в  поселке есть активная 
молодежь, не  закрываю-
щаяся от  мира, не  про-
ходящая мимо проблем, 
не  думающая лишь о  себе, 
а  пытающаяся что-то 
изменить. Идея Эдуарда 
с  субботником пришлась 
как раз кстати. В окрест-
ных деревнях живет много 
пожилых людей, которым 
не под силу самим навести 
порядок на  могилах род-
ных, особенно после тако-
го разрушительного урага-
на, — отметил Владимир 
Борисович Сергеев.

—  Мы  с  детьми приеха-
ли на кладбище в среду, по-
сле того как нам сказали, 
что на  праздновании Дня 
поселка объявили об  убор-
ке на  территории кладби-
ща,  — рассказывает Люд-
мила Циганова. — И были 
приятно удивлены тем, 
что все уже убрано. Низкий 
земной поклон за помощь!

ТЕКСТ ПОДГОТОВИЛ 
К. ДЖУЛТАЕВ

18%
на столько «просело» 
строительство только 
за последние полгода

о том, что несколько судов, ко-
торые вы видели по телевиде-
нию, укомплектованы нашей 
продукцией. День строителя 
и  День ВМФ России мы  объе-
диняем для себя в один празд-
ник, поскольку между ними 
всего несколько дней.

Ситуация на рынке, в эко-
номике сегодня очень слож-
ная. Но  в  планах предприя-
тия дальнейшее развитие. 
Сегодня запущены два про-
екта, на реализацию кото-
рых в  этом году будет на-
правлено от 50 до 100 млн. 
рублей, и  в  основном это 
средства наших должников. 
Так сложилось бизнес-фи-
нансирование, что наши по-
требители (должники) одно-
временно являются и  наши-
ми поставщиками.

Что касается создания вы-
сокотехнологичных рабо-
чих мест. «Тизол» занима-
ется этим много лет. В  2006 
году была заменена первая 
высокотехнологичная линия 
в области, в 2008 году — вто-
рая. На предприятии работа-
ют сотни компьютеров, мас-
са электронной аппаратуры. 
«Оцифровка» бизнес-про-
цессов, о  которых говорил 
президент, идет, понемногу 
внедряется интернет вещей 
(модный термин в  послед-
нее время). Но  при этом не-
которые рабочие места будут 
сокращаться, какие-то вновь 
появляться, но  массовых со-
кращений не планируется.

Сейчас идет поиск совре-
менных технологий, которые 
можно было  бы разместить 
на  создаваемых площадях, 
а это, в перспективе, создание 
новых рабочих мест. И  пока, 
подчеркну, вся работа идет 
своими силами, ни  рубля 
заемных средств «ТИЗОЛ» 
не  имеет. Так что из  всей 
предоставленной палитры 
информации читатели мо-
гут сделать вывод, где и  в  ка-
ком состоянии в данное время 
находится градообразующее 
предприятие «ТИЗОЛ».

Еще раз с  праздниками — 
Днем строителя и  Воен-
но-морского флота!

ПОДГОТОВИЛА К ПЕЧАТИ 
Е. САВИНА

«Из списка 6-ти 
заводов нашего 
профиля, которые 
числились в 90-е 
годы, в живых 
остался завод 
в Нижней Туре»


